

Escala Crítica/Columna diaria

- *Unos 220 mil integrantes del blanquiazul con derecho a votar
- *Dos grupos irreconciliables: maderistas y corderistas
- *Finanzas: explicar ahorro, subejercicio, reprogramación

Víctor M. Sámano Labastida

POR PRIMERA vez en su historia, el dirigente del Partido Acción Nacional surgirá de una votación abierta. Por lo menos eso lo dicen sus nuevos estatutos y lo que se proponen los integrantes del partido que estuvo doce años en la Presidencia e inició la alternancia en ese cargo y en las gubernaturas estatales. El 18 de mayo están convocados a votar sus 219 mil 944 militantes registrados. Atrás quedaron las cifras alegres de casi dos millones de integrantes.

Contrariamente a su antigua organización, los conflictos entre los grupos de este partido se agudizan. A veces parecen irreconciliables. Una tradición panista era su capacidad para “procesar” las diferencias. El mecanismo de los delegados y el voto indirecto le permitió aminorar el riesgo de la confrontación.

La masificación del PAN, el ejercicio del poder y el acceso a los recursos, explican en parte que el debate interno haya dejado de ser por cuestiones doctrinarias y ahora ocurra por otros asuntos más mundanos.

MADERO Y CORDERO

LA CONVOCATORIA del blanquiazul para sus elecciones internas establece que el registro de los aspirantes será del 4 al 13 de marzo; el 18 se conocerá quiénes cumplieron los requisitos y un día después iniciarán las campañas. Una característica interesante de la votación panista es que de “manera concurrente” se realizarán la primera y segunda vuelta electoral, en caso de que hubiese más de dos aspirantes.

Hasta ayer en efecto dos eran los que sostenían su interés por buscar la dirigencia nacional del PAN: Gustavo Madero, quien busca la reelección, y Ernesto Cordero, el ex aspirante a la Presidencia. Josefina Vázquez Mota desistió competir, en tanto que Juan Manuel Oliva podría aliarse a los calderonistas de Cordero.

Cada uno de ellos –y los que se agreguen-, deberán obtener por lo menos el aval de un 10 por ciento de los militantes con derecho a voto.

En este sentido, la depuración del padrón blanquiazul favoreció a los aspirantes. De un millón 800 mil que reportaba oficialmente, ahora la cifra de militantes y adherentes quedó en 368 mil más o menos.

No parece fácil para un partido que no tiene la costumbre de colocar urnas en todo el país para consultar a sus militantes. Lo hizo para la selección de sus candidatos a la Presidencia, pero la circunstancia era distinta.

Por la confrontación de grupos es posible que haya conflictos en la elección panista el 18 de mayo. Tendrán sólo cuatro meses para resolver posibles inconformidades porque comienza después el proceso electoral rumbo al 2015, aunque también –como será el caso del PRD- la selección de sus candidatos para los comicios constitucionales podría contaminarse con la disputa interna.

Este partido tendrá que demostrar que su paso por la presidencia de la República no afectó su vieja tradición de negociar. En Tabasco, el PAN sólo cuenta oficialmente con unos tres mil militantes con derecho a voto.

Recordemos que a nivel nacional, el IFE exige que un partido tenga un mínimo de 220 mil afiliados para conservar su registro.

INTERINATO EN PUERTA

EN ESTO de las elecciones internas, trago que el PRI pasó tanto a nivel nacional como estatal, a los solaztequistas del PRD los tiene en un enredo. No se sabe ya si es premeditado o un problema de organización: el IFE informó a la dirigencia perredista que no podía convocar a la renovación de su Comité Ejecutivo Nacional hasta en tanto no sean aprobadas las reformas estatutarias.

Hasta el momento, la autoridad electoral asegura que no cuenta con “todos los elementos necesarios” para validar la legalidad de las modificaciones a las normas partidistas. Pero...

Si bien esa noticia no es buena para los aspirantes a dirigir el PRD, podría no serlo para Jesús Zambrano, actual dirigente. Porque su periodo concluye en marzo; de no haber elecciones internas –“y se demuestre que por causas extraordinarias o transitorias no ha sido posible su renovación”-, de manera implícita opera una prórroga en los cargos partidistas.

Marcelo Ebrard, aspirante a la dirigencia, sostuvo que “hay chicanadas” del grupo de Los Chuchos para evitar el cambio. Otro pretendiente a la presidencia del CEN perredista es Carlos Navarrete. El primero encabeza la corriente Movimiento Progresista; el segundo milita en Nueva Izquierda.

Carlos Sotelo, quien integró el bloque “Patria Digna”, propuso a Ebrard ser candidato a la Presidencia en 2018, pero primero planteó una alianza “para rescatar al partido”.

LA RUTA DEL DINERO

Escrito por Editor

Jueves, 27 de Febrero de 2014 11:56 -

A FINALES de noviembre pasado el secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi comentó a un grupo de periodistas que durante el primer trimestre se habían dejado de aplicar 2 mil 743 millones de pesos; posteriormente la cifra se redujo a un mil 255 millones y luego a 598 millones. La previsión era que el año cerraría con el uso de la totalidad del presupuesto. Detalló que primero tenían que arreglar el desorden dejado por la anterior administración tanto en las finanzas como en la programación de recursos.

No fue posible cumplir la meta de utilizar todos los recursos, reconoció recientemente el funcionario y explicó que un mil 500 millones de pesos no fueron usados en el 2013. La mayor parte de estos recursos forman parte del presupuesto programado para este año, dijo; en tanto que otros 80 millones de pesos tuvieron que ser devueltos a la Federación.

Lamoyi Bocanegra sostuvo que se puede ver en el informe de Finanzas que la mayor parte de los un mil 500 millones de pesos son “recursos que ya están refrendados y ya se están ejecutando en este 2014. Estuvimos trabajando para que eso sucediera. Hay que considerar que muchos de estos saldos que quedaron al cierre del tercer trimestre tienen que ver con ahorros”.

Los términos subejercicio, ahorro, reprogramación, no aplicación, etcétera, son a veces tan técnicos que se prestan para diversas interpretaciones...o multiplicidad de usos.

De acuerdo al funcionario, buena parte de los financiamientos remanentes “tienen que ver con ahorros en la nómina como en educación, no necesariamente son recurso no ejercido”.

Del dinero devuelto por 16 dependencias a la Federación el monto mayor corresponde a obras públicas, con 31 millones 913 mil pesos; le siguió Seguridad Pública, con 11 millones 941 mil; Educación, con 9 millones 767 mil; Salud con 7 millones y Desarrollo Social, con 5 millones de pesos.

Otro tema para la polémica. Es normal.

AL MARGEN

EN EL ANIVERSARIO de la batalla del 27 de febrero de 1864, será el gobernador de Tabasco Arturo Núñez el orador en el homenaje a Gregorio Méndez, héroe nacional contra la intervención extranjera. En tanto, por la tarde Andrés Manuel López Obrador encabezará en Villahermosa una asamblea de Morena, a las cinco de la tarde. (vmsamano@yahoo.com.mx)